

Evangile 21 mars 2021. 5eme Dimanche de Carême
Cycle B

AIMER JUSQ'AU BOUT



UNE VIE QUI NE FINI PAS

AMBIANCE

Souffle Seigneur, inonde mon être. Touche mon intérieur pour pouvoir toucher l'extérieur.

Ma vie est maintenant tienne, je suis en silence pour écouter ta voix. Tout parle, tout circule, c'est mieux avec toi. Que je puisse être la lumière dont notre histoire a besoin, notre temps, les gens d'aujourd'hui.

CHANT. "Tú en mí, yo en todos", Ixcís

<https://www.youtube.com/watch?v=25YjPXEBHMg>

Evangile de Jn 12, 20-33

En ce temps-là, il y avait quelques Grecs parmi ceux qui étaient montés à Jérusalem pour adorer Dieu pendant la fête de la Pâque. Ils abordèrent Philippe, qui était de Bethsaïde en Galilée, et lui firent cette demande : « Nous voudrions voir Jésus. » Philippe va le dire à André, et tous deux vont le dire à Jésus. Alors Jésus leur déclare : « L'heure est venue où le Fils de l'homme doit être glorifié. Amen, amen, je vous le dis : si le grain de blé

tombé en terre ne meurt pas, il reste seul ; mais s'il meurt, il porte beaucoup de fruit. Qui aime sa vie la perd ; qui s'en détache en ce monde la gardera pour la vie éternelle. Si quelqu'un veut me servir, qu'il me suive ; et là où moi je suis, là aussi sera mon serviteur. Si quelqu'un me sert, mon Père l'honorera. Maintenant mon âme est bouleversée. Que vais-je dire ? "Père, sauve-moi de cette heure" ? – Mais non ! C'est pour cela que je suis parvenu à cette heure-ci ! Père, glorifie ton nom ! » Alors, du ciel vint une voix qui disait : « Je l'ai glorifié et je le glorifierai encore. » En l'entendant, la foule qui se tenait là disait que c'était un coup de tonnerre. D'autres disaient : « C'est un ange qui lui a parlé. » Mais Jésus leur répondit : « Ce n'est pas pour moi qu'il y a eu cette voix, mais pour vous. Maintenant a lieu le jugement de ce monde ; maintenant le prince de ce monde va être jeté dehors ; et moi, quand j'aurai été élevé de terre, j'attirerai à moi tous les hommes. » Il signifiait par-là de quel genre de mort il allait mourir.

Approfondissons le texte

Les Grecs (c'est-à-dire des Juifs de la Diaspora) se présentent et s'adressent à aux disciples : « Nous voudrions voir Jésus » ; pas seulement l'apercevoir, mais le rencontrer, lui parler. Ils sont « montés à Jérusalem », comme on dit, et ils y sont venus en pèlerins pour « adorer Dieu durant la Pâque ». En même temps ils souhaitent approcher Jésus ; ils ne savent pas à quel point ils ont raison : c'est en rencontrant Jésus, qu'ils accompliront leur meilleure démarche d'adoration de Dieu. Mais, bien sûr, ils ne le savent pas encore. Jésus, lui, fait le rapprochement : ses disciples viennent lui dire que des Grecs souhaitent le voir ; et il répond « **L'Heure est venue pour le Fils de l'homme d'être glorifié** », c'est-à-dire **révélé comme Dieu**.

Le mot « glorifier » revient plusieurs fois dans ce texte ; mot difficile pour nous, parce que, dans notre langage courant, la gloire évoque quelque chose qui n'a rien à voir avec Dieu. **Pour nous, la gloire, c'est le prestige, l'auréole qui entoure une vedette, sa célébrité, l'importance que les autres lui reconnaissent.** Dans la Bible, la gloire de Dieu, c'est sa Présence. Une Présence rayonnante comme le feu du Buisson Ardent où Dieu s'est révélé à Moïse (Ex 3).

Et alors **le mot « glorifier » veut dire tout simplement « révéler la présence de Dieu »**. Quand Jésus dit « Père, glorifie ton nom », on peut traduire « Fais-toi connaître, révèle-toi tel que tu es, révèle-toi comme le Père très aimant qui a conclu avec l'humanité une Alliance d'amour ». Parce que c'est cela, finalement, le salut, le bonheur de l'homme, et il nous a appris que c'est la première chose à demander dans la prière : « Que ton Nom soit sanctifié, que ton règne vienne, que ta volonté soit faite », en d'autres termes, « que tu sois reconnu comme le Dieu d'amour et que vienne ton règne d'amour » ...

Pour aller jusqu'au bout de cette révélation, Jésus a accepté de subir la Passion et la croix : au moment d'aborder cette Heure décisive, l'évangile que nous lisons aujourd'hui nous dit bien les sentiments qui habitent Jésus : l'angoisse, la confiance, la certitude de la victoire.

Quand Jésus a prié « Père, glorifie ton nom », Saint Jean nous dit qu'une voix vint du ciel qui disait : « Je l'ai glorifié (mon Nom) et je le glorifierai encore ». Et toute cette pédagogie de révélation n'a qu'un seul but : que l'humanité entende enfin la Bonne Nouvelle de l'amour de Dieu : « C'est pour vous, dit Jésus, que cette voix s'est fait entendre. » REVELATION !

Pistes pour la prière :

1. De quel messianisme Jésus nous parle ?
2. Pouvons-nous le comprendre dans notre réalité, dans le monde où nous vivons ?
3. Sommes-nous capables de reconnaître Jésus dans la difficulté, la douleur, la mort qui est vie ?
4. Manifestes-tu la gloire de Dieu avec ta vie ?

AIMER EN TOUT MOMENT...aime _____

MUSIQUE AMBIANCE.

Que todos sean uno, como tú, Padre, en mí, y yo en ti

<https://www.youtube.com/watch?v=d7F1N9WUYXg>

EN MODE ALLIANCE

Le Dieu qui te cherche et t'attrape,

Dieu d'Alliance scellée,

avec le petit peuple, son peuple.

Un Dieu qui est Alliance,

aimable, simple, signée.

Il est Alliance aimée, cherchée.

Dieu Alliance qui appelle

et te pousse à être, en étant.

Alliance qui a le goût de clou et bois.

Vie donnée gratuitement,

avec le choix d'être mission toute la vie,

visite, soin, parole, dîner et déjeuner,

célébrée, partagée,

là où il y a possibilité, pleine de vie.
Dès le ventre, Marie,
avec la mission déjà engendrée.
Ils étaient fidèles au défi,
famille qui pour les trois était;
Joseph, Marie et Jésus, entrelacées leurs vies,
Pour enfanter Chemin, Vérité et Vie.

Alliance qui a le goût de pain, vin et table.

Exprimée en fraternité cherchée, crée et aimée,
Avec eux il était une famille, en mission partagée.

Alliance avec le goût de leadership humain.

Seigneur des petits, des rôdeurs,
de ceux qui cherchent et attendent tout.
De la simplicité, très simple.

Alliance qui touche et danse l'engagement,

Un final comme cela, est fruit d'une vie comme ça.
Un dévouement qui n'est pas la fin,
mais porte en chemin, à la pleine vie.

Alliance qui a le goût de Lumière nouvelle,

Le souvenir se montre,
après le souci de la vie.
Sa vie, tissez les mots avec gestes
donnent raison de l'Art de la Vie.
Eux nous rappellent et actualisent, les expériences
avec le Jésus quotidien, simple, divin et humain.

Alliance qui a le goût de Partager,

Vie, mission et dévouement.

C'est l'Alliance qui a le goût de bois et de clou.

Marchons le chemin de Carême
jusqu'à la résurrection, dans le dévouement.

CANTO. "Sopla". Verónica Sanfilippo

<https://www.youtube.com/watch?v=qVkrRzLDizc&list=PLobDvZUt8mZ0ndQ0pjOOWuX0YIRa19gQI&index=7>



Sœurs de la Charité de Sainte Anne. Saragosse